

## PÆDIATRIE.

### Traitement de la coqueluche par l'oxymel scillitique.

(BENOIST)

L'oxymel scillitique n'est pas un spécifique de la coqueluche. Ce médicament rend cependant de grands services, en abrégant notablement la durée de la période spasmodique et en favorisant la sécrétion bronchique.

Il fait cesser les vomissements dans un délai qui ne dépasse pas trois jours et empêche la dénutrition qui en serait la conséquence.

Il diminue l'intensité des quintes et cela d'autant plus rapidement que l'enfant est plus vigoureux. Jusqu'à l'âge de deux ans, ses effets sont moins manifeste qu'à un âge plus avancé.

L'oxymel scillitique agit comme expectorant, il agit sur l'élément catarrhal et par suite sur l'élément spasmodique, car ces deux éléments sont en antagonisme.

Il importe que l'oxymel scillitique soit d'excellente qualité.

D'après L. Netter, il doit être administré quotidiennement et aussi longtemps que les quintes, quoique diminuées d'intensité et de fréquence, se produisent encore. Un seul jour d'interruption, et les quintes peuvent redevenir violentes, ce qui s'explique du reste par le rétablissement de la sécheresse de la muqueuse.

L'heure de l'administration de l'oxymel scillitique doit être choisie de manière qu'il n'y ait pas concomitamment dans l'estomac des aliments ou boissons. Voici la manière de procéder : l'enfant ayant reçu son goûter à 3 heures de l'après-midi, ne devra pas manger ou boire avant 7 heures du soir. Le remède est donné de 5 à 6 heures.

Chez les enfants en allaitement, on fait mettre dans la bouche 20.40.60 gouttes dans les vingt-quatre heures. L'enfant est mis au sein tous les deux heures et c'est à l'heure d'intervalle que plusieurs gouttes sont mises dans la bouche. En donnant l'oxymel à un moment très rapproché de la mise au sein, le lait se caillerait dans la bouche même.

Chez les enfants de 2 à 3 ans, on donne l'oxymel scillitique de 5 à 6 heures du soir, à la dose de 4 à 5 cuillerées à café, une toutes les dix minutes.

Audessus de trois ans, on donne 6 cuillerées à café. Chez l'adulte 7 à 8 cuillerées à café par jour prises dans le cours d'une heure suffisent.

(Thèse de Nancy.)